

# こども会議通信

Vol.05  
2019.2.20

## 最後のこども会議を開催。

日が楽しみです。

### まちのルール共有

#### オープンマイク

完成目前、今年はどんなドキドキ・ワクワクが待っているのか楽しみです！2月16日(土)に第5回

のこども会議が開催されました。

#### コミュニケーションゲーム

今回のコミュニケーションゲームでは、「どつねが好きかゲーム」を

ムは、「どつねが好きかゲーム」を

しました。1人ずつにテーマが書かれた紙が配られ、そのテーマについてグループの人達と話し合う

ゲームです。例えば、お題が「レストランとバイキング」であれば、

「私はバイキングが好き、なぜなら…」とみんなに自分のことを

知つてもらおうように言います。そ

して今回もゲームを通して子どもたちの元気な姿が見られました。

#### お店・商品を考える

今日が本番前最後のこども会議

のため、みんな一生懸命に完成を

目指して作業に取りかかっています。

した。おとなファクトリーから必

要な物を購入したり、どんな商品

を作るのかを話し合っていたりし

ました。徐々に商品が完成に向か

い、私たちの目にも何が作られて

いるのか分かってきました。ここ

からどのように発展するのか、当

#### 当日に向けた確認

2月23(土)・24(日)がいよいよ

本番です。準備をできるのは、当日

とがみんなの話し合いで決まって

いくのはいいことですね。

タッフから少し意見が出され、一

時保留となっていましたが、その

後の話し合いの結果、改善されみ

んな納得を得ました。大事なこ

とがみんなの話し合いで決まって

いくのはいいことですね。

その後に、当日に向けた最終チェック



商品づくりも大詰めです。

#### 公的機関(区役所・税務署・警察署、ハローワーク、銀行)から「まちのルール」の確認をしてもらい

ました。銀行(利子の金額)と税務

署(出店料とバイト料の払う時間

帯)のルールについては、こどもス

タッフから少し意見が出され、一

時保留となっていましたが、その

後の話し合いの結果、改善されみ

んな納得を得ました。大事なこ

とがみんなの話し合いで決まって

いくのはいいことですね。

のコンセプトである「自由にすごせる、安心安全、笑顔で仲良く」を

守って楽しい2日間を過ごすこと

を約束しました。こども区長から

も「インフルエンザや風邪が流

行っているので、予防をしっかりと

して当日来てください」との一言

がありました！

警察からは「注意しても聞かなければ罰金5ドキ」、「万引きや強盗などといった罪を犯したら10ドキ」を徴収することや「まちのための募金」を募り、受け付けた募金の半分は区役所に、残りの半分は困っている人に渡すルールが発表されました。



警察からは「注意しても聞かなければ罰金5ドキ」、「万引きや強盗などといった罪を犯したら10ドキ」を徴収することや「まちのための募金」を募り、受け付けた募金の半分は区役所に、残りの半分は困っている人に渡すルールが発表されました。

## 力 イギ の 力 ギ

### 「まちのお約束!?

今回のこども会議では、公的機関のこどもスタッフが、まちのルールについて、みんなに共有しました。

まず、こどものまちの税金について、お店をする人が税務署に出店料とアルバイト賃金の合計800ドキを、先に払うことになりました。

でも、手元にお金がないと支払えないと考えた子ども達は、分割して微収することにしました。

また、銀行からは、貯金と借金のルールが発表されました。みんなとの話し合いの結果、今年は貯金制度は無しになり、借金について

は60分ごとに10%の利子をつけることになりました。

次に、区役所からは、ドキのない人でも参加できるイベントの開催や1回10ドキでお願いができる「お願いBOX」の設置について

お知らせがありました。また、働く時間の上限を4時間に設定し、1時間は必ず休憩というルールも発

他のお店もそれぞれ工夫を凝らして作業していく、次回のこどもまち本番で、みんなのお店がどうなっていくか楽しみです。



## 市 収 セ 日 準 備 室

お店の商品を考える時間では、みんな当日に向けて一生懸命準備を頑張っていました。今回は、射的屋とあそび場の様子について紹介します。

### ● 射的屋

射的といえれば、おもちゃの銃で景品を撃ち落とすのがよくあるやり方ですが、弾が当たっても景品が倒れないことがあるようだ…。そこで、紙コップに景品の名前を書いて、倒した紙コップの景品がもらえるという仕組みにするなど自分たちなりに创意工夫していました。また銃を人に向けたり、弾を人に当てるたりしないように射的を楽しむルール作りも冗談で人に当てた場合は罰金をとるなど、安全に射的を楽しめるようにしていました。

あそび場では、ボーリングや輪投げ、ゴム鉄砲などができます。輪投げでは、大小違う大きさのリングを作り、小さいリングを使って入れることができる景品がもらえるなど、よりゲームを楽しめるルールを作っていました。また、入場料で10ドキ支払わないといけないので、入場のお礼にシールをプレゼントしてお客様さんがより来てくれる工夫を考えいました。

他のお店もそれぞれ工夫を凝らして作業していく、次回のこどもまち本番で、みんなのお店がどうなっていくか楽しみです。

text | 大谷大学赤澤ゼミ ひとみ

text | 大谷大学赤澤ゼミ ひどみ

text | 大谷大学赤澤ゼミ すずな



## 本番への、エイエイオー！

今日で、子どものまち当日が開催されるまでの会議がすべて終わりました。

会議の最後に盛大な子どものまちになるようにと、

子ども区長の掛け声のもとで、一致団結して“エイエイオー”

みんなで創りあげた“子どものまち”がいよいよ始まります、楽しみですね。

北区  
ニコニコ  
北っ子  
子どものまち